

BASES

# LA INFORMACION

SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El anarquismo

Ahí está el pavoroso enemigo social. Ahí la ola roja fatídica, que amenaza las sociedades del Universo entero, que viven bajo el amparo de leyes que deben defender a todos por igual.

Para la sana conciencia que desee el bien de la Humanidad; para todo el que anhele el mejor vivir del prójimo, es un verdadero dolor el saber que existe un ser viviente que tiene hambre.

Esta es la terrible, la espantosa bandera negra que ponen en sus labios los propagandistas de una enfermedad tan añeja como la Humanidad.

¡El hambre! ¡Triste efecto natural que se siente desde el momento de nacer! A él se acude individualmente por los padres que, al engendrar un ser, cumplen con su deber de procurar los medios de su nutrición y desarrollo.

En las sociedades modernas la caridad se practica y se propaga, y cada día es indudablemente mayor, y su organización seguramente ha de extenderse hasta el punto de que, cuando haya padres desgraciados que no puedan dar el necesario alimento a su hijo, por causas que puedan ser muy variadas, la caridad social entonces saldrá a la defensa de aquel ser desvalido, que vino al mundo sin los auxilios directos para su crecimiento y salvación corporal.

Hay, después de la nutrición material, con la que se consigue salvar al niño, otro período interesante, que es su alimento espiritual educativo, y para ese también hay otra tendencia social, que se ocupa de enseñar al que no sabe, y al efecto hay almas generosas y buenas que cumplen con la grata y simpática obra de concurrir a propagar las enseñanzas gratuitas de las escuelas.

Estas propagandas sociales, de todo punto benéficas, tienden al mejoramiento de los necesitados y a procurar la existencia de los nacidos sin medios de vida, y después a cultivar la sanidad del alma con buenas doctrinas y medios de poder aspirar al trabajo honrado, con el que todos puedan ganar su sustento.

Para realizar estos fines sociales, claro está que se necesita que haya individuos con medios de fortuna que les permita practicar el altruismo. Pues bien; los terribles propagandistas del anarquismo por el hecho, son los seres más desprovistos de razón y de buenos sentimientos que la sociedad alberga, y con llamar ladrones a los que tienen medios de vivir, y desear y propagar su exterminio, ya encontraron la fórmula de convertir la sociedad en feliz y satisfecha.

La desaparición de la miseria popular será siempre un bellísimo ideal de la Humanidad, pero seguramente no se realizará con las funestas y brutales predicciones que lanzan los salvajes apóstoles, que llevan a las inconscientes masas, por todo consuelo, el furor de la matanza y destrucción del orden social.

Los propagandistas de tan irracionales doctrinas, que pugnan con todo sentimiento de orden y seguridad personal, no merecen ser amparados por las leyes generales, y requieren alguna particular, como en la debida higiene pública hay obligatorias desinfecciones para la extirpación de los microbios.

Cuando la infección social es de un grado evidentemente mortífero, es de todo punto necesario acudir con energéticos remedios que cautericen la llaga.

Una sociedad perturbada por la alarma en los espíritus, sin normalidad en el orden, sin garantías para el desarrollo del

trabajo nacional, no es posible que fomente sus elementos de riqueza, y, sin esta, excusado es pensar en los medios de realizar aquellos hermosos fines sociales que pueden combatir la miseria y el hambre, y que indicamos al comienzo de estas sinceras consideraciones.

El anarquismo brutal y destructor debe ser perseguido de modo impecable, y todo dique que la sociedad ponga en su justa defensa es oportuno y conveniente, aunque haya necesidad de emplear medios que parezcan reñidos con la libertad; pues este santo ideal y tantos años de luchas para obtener los mayores respetos individuales, no podían tener como objetivo el llegar al error, a la aberración de proclamar el odio de clases, y hasta predicar la destrucción por el crimen, que deben ser rechazados por toda sociedad bien constituida.

La salud nacional obliga a la defensa, y es necesario empezar por no permitir el desarrollo del contagio de esos enfermos que inficionan la atmósfera hasta el sagrado recinto donde se deben producir leyes sabias, y no fenómenos y reflejos de cerebros perturbados y peligrosos.

¡Silencio y represión para la propaganda al crimen!

## Por telégrafo

Madrid, 16 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Diplomático

Se ha firmado el nombramiento de Embajador de Austria-Hungría en España a favor del Príncipe de Fuerstemburgo, actual representante de aquel Imperio en Rumanía.

#### En alza

Según nota oficial del Ministerio de Hacienda, la recaudación en la primera quincena del mes, acusa un aumento de 244.000 pesetas, comparada con la del año anterior.

#### Lo de los civiles

El Director de la Guardia Civil, general Echagüe, dice desde Bilbao, que lo ocurrido con varios guardias embriagados, carece de la importancia supuesta.

La sumaria adelanta y pronto actuará el Consejo de guerra, que ha de juzgar este asunto.

#### El día del Presidente

Hoy ha visitado el conde de Romanones a las Reinas, manifestándoles que el estado del Rey era inmejorable, y que mañana podría salir de paseo.

#### Huelgas

El Ministro de Fomento ha manifestado que la huelga de ferroviarios de Manresa a Berga vá en camino de pronta solución; que la de obrero de las obras del puerto de Huelva ha terminado, habiéndose restablecido la normalidad; pero que la de los mineros de Río Tinto presenta cada vez caracteres más alarmantes.

#### Más de las huelgas

El Ministro de la Gobernación ha dicho a los periodistas que había conferenciado extensamente con el Director de las minas de Río Tinto, para buscar medios oportunos de solucionar el conflicto obrero de aquella zona.

También dijo que en las minas de Ojos Negros (Teruel) cesaría pronto la anomalía, y que ya trabajaban más de doscientos mineros.

#### Paro de ferroviarios

El Gobernador de Huelva participa que le ha sido comunicado oficialmente, conforme a la Ley, el paro de los ferroviarios, y que después de la salida del correo se retiraron todos los obreros.

#### Reservándose

Enterado el conde de Romanones, de que en el programa, aun no publicado, de los disidentes figura una reforma en el Reglamento del Senado, en sentido de suprimir la justificación de la renta para los senadores electivos, manifestó que se abstiene de emitir opinión respecto a asunto tan delicado mientras que no conozca el juicio concretamente expresado que la variación merece a los Sres. Montero Ríos, Gullón y Groizar que constituyen con sus amigos la progenie más depurada del Senado.

Si estas respetabilísimas personalidades aceptan sinceramente la reforma, yo empezaré a creer que es conveniente, aunque no la estimo necesaria.

#### Alarmas

Las últimas noticias recibidas en el Ministerio de la Gobernación respecto al estado de ánimo en Huelva y la cuenca minera de Riotinto, acusan bastante alarma por la extraordinaria agitación que cunde entre los obreros.

#### Más del programa disidente

Aunque en dosis homeopática, va conociéndose el programa de Gobierno de los disidentes liberales.

Hoy ha manifestado un exministro que además de la reforma del Senado, figura en el programa de la agrupación prietista, la promulgación de leyes que modifiquen el estado religioso de la legislación, en sentido librecultista y conforme al criterio que expuso Moret en su célebre discurso de Valladolid.

#### Justificaciones

Los exministros prietistas explican la dilación en no reunir la asamblea general de su grupo hasta el día 21, fundándose en que precisa a los diputados y senadores estar estos días en sus respectivos distritos, a causa de la renovación bienal de los jueces municipales, y para preparar las elecciones de los respectivos municipios.

#### Parece que va de veras

El presidente del Consejo ha declarado, que decididamente el próximo lunes dará comienzo el período electoral.

#### Romanones modesto

A última hora de esta tarde estuvo en la Presidencia el Ministro de Instrucción Pública señor Ruiz Jiménez, para dar cuenta al Conde de Romanones de los detalles referentes a la inauguración del busto del presidente del Consejo de Ministros en Guadalajara.

Manifestole que al declarar el Sr. Vincenti que por encargo del Conde, después de la ceremonia de inauguración, se retiraría el busto del pedestal, opúsose la muchedumbre que prorrumpió en aclamaciones, aplausos y vivas al Conde.

Romanones dijo a los periodistas: «No he podido evitar y hasta agradezco de todo corazón la prueba de cariño que me ofrece Guadalajara elevándome un busto; pero mi modestia (porque yo soy verdaderamente modesto) me impide esa glorificación en vida. Una mañana cualquiera voy con mis guardas particulares y quito de su pedestal la dichosa efigie, puesto que entiendo que ya es de mi propiedad, así como una fotografía es propiedad del fotografiado.»

Después tuvo frases de gran cariño para la ciudad de Guadalajara y su provincia.

#### Dirección

Antes del 20 del actual en que empezará el período electoral, se proveerá la Dirección general de primera enseñanza.

El Gobierno resérvase el nombre del candidato, aunque manifiestan que será de tendencias progresivas y alta mentalidad.

## Noticias de la guerra

#### De Melilla

El comandante general de Melilla ha remitido hoy al Ministerio de la Guerra, el siguiente telegrama oficial:

«Después de mi último telegrama no ha ocurrido novedad importante.

Las posiciones de la línea del Kert han sido hostilizadas solo con algunos disparos sueltos.

En Ibusatea hubo ligero tiroteo resultando herido leve en un pie el artillero de la 13 batería Arsenio Pérez.

Anoche lucieron las hogueras en La paermin, Mtalza y Monte Mauro.

Me ha anunciado un ataque al monte Arruit.

La posición no me inspira cuidado, pues está perfectamente defendida y dotada de todo lo necesario.»

#### Pequeñeces

De Ceuta dicen que las fuerzas destacadas del regimiento de Borbón, han conseguido detener a dos de los moros asaltantes de la granja de Ortigoso.

Ha llegado la sexta compañía de regulares y una compañía de la benemérita.

Se ha realizado sin novedad la llegada de un convoy de víveres y municiones a Cudia.

## Varias noticias

#### El proceso de Sánchez

La vista del proceso del excapitán Sánchez se verificará en el Consejo Supremo de Guerra y Marina el próximo día 20, constituyendo la Sala de Justicia el Presidente, general Linares; y como vocales, el teniente general González Tabla, los generales de división Ramos y Rubén, el vicealmirante Chacón, el consejero togado de la Armada señor Spottorno, y el de la misma categoría de Ejército Sr. Peña, como ponente.

Actuarán como fiscal el auditor de división Daroca, de relator el auditor de brigada Piquer y de defensores los letrados Serrano Batanero y Cabrera.

#### Escuela militar

Con solemnidad se ha verificado en Torrelavega la inauguración de la Escuela militar.

## Del extranjero

#### Deficiencias militares

Hoy ha sido objeto, en el Consejo de ministros de Francia, de sumo estudio y gran discusión, la Memoria presentada al Gobierno por el general Jofre, director de las grandes maniobras realizadas por lo más escogido del Ejército francés.

El general Jofre considera un fracaso el resultado de las maniobras, y censura acremente a varios de los generales que las han dirigido.

#### Barbarie

Resulta comprobada la noticia de que un grupo de carbonarios apedreó la iglesia de Villavieja de Conce en Portugal, interrumpiendo la misa é hiriendo gravemente a cinco de los fieles asistentes.

#### De Méjico

Mañana publicará el *Diario Oficial* el decreto convocando a elecciones para el



día 28 del corriente, para las elecciones presidenciales y de la Cámara de diputados.

**Un nuevo escándalo**

Es la comidilla de los círculos militares franceses, la noticia de que un conocido general con mando, reforzaba sus ingresos vendiendo condecoraciones de una Orden imaginaria que titulaba del «Mérito Nacional».

La noticia ha trascendido al público y promete ser motivo que empieza a explotar la prensa antimilitarista.

**Proyecto de revisión**

Cada día gana más partidarios el proyecto de revisión constitucional en Baviera, para dar carácter legal a la subida al Trono del Príncipe Luis, declarando incapacitado al Rey Otón I.

**Buena idea**

Telegrafían de Londres, que el Rey Jorge ha ordenado se expongan al público los regalos hechos a los príncipes de Cognahut, con motivo de su matrimonio.

La entrada a los salones de la exposición, costará un chelín, y el producto de lo recaudado se destinará al socorro de las víctimas de la mina «Universal», de Cardiff.

**Detalles de la catástrofe**

Hasta ahora no han podido salvarse más que veinte y nueve de los mineros que quedaron sepultados en la mina de Cardiff.

Los trabajos de salvamento van resultando, por desgracia, infructuosos; pues la explosión fué tan tremenda, que es sumamente difícil haya más obreros vivos.

Se han extraído solamente de las galerías más cercanas a los pozos de salida ochenta cadáveres.

**Intervención**

Por noticias recibidas de Colonia en París, sábase que la situación de la República mejicana se ha agravado en términos que los ministros plenipotenciarios han pedido, de común acuerdo, a sus respectivos Gobiernos, envíen buques de guerra para garantizar la vida e intereses de sus súbditos.

El Káiser ha decidido enviar inmediatamente a Veracruz un acorazado.

**Telegrama importante**

El presidente de la República francesa ha recibido el siguiente telegrama del Rey de Inglaterra:

«Agradezco sinceramente vuestro telegrama.»

Me habeis complacido visitando acompañado de Alfonso mi acorazado *Invenible*.

Me asocio a vuestras mútuas seguridades de *amistad cordial*.

**Aviador**

En París ha comparecido ante las autoridades militares, el capitán español señor Ortiz Echagüe, a quien há pocos días se le incendió el aeroplano que pilotaba.

Ha explicado que su viaje no obedecía a nada que con espionaje tuviese relación. Sólo se proponía llegar a Madrid en tres etapas.

**Acuerdos graves**

Telegrafían de París que en el Consejo de Ministros celebrado hoy se ha acordado someter a sumaria al general Fauriet por graves faltas de disciplina; pasar a la escala de reserva al general Convevaise y a los coroneles Saint Etien y Escudier y dejar en situación de disponibilidad a otros dos generales y tres coroneles, cuyos nombres se reservan todavía.

La causa de estas correcciones ha sido el resultado del mal éxito de las últimas grandes maniobras.

Coméntanse vivamente estos acuerdos y considéranse generalmente como imprescindibles dada la desorganización e indisciplina reinante en el ejército francés.

**NOTICIAS VARIAS**

Mejora de su dolencia, nuestro venerable Prelado.

La satisfacción de la noticia, la colmaría conocer su total restablecimiento.

En el oratorio de San Felipe, tendrán lugar los próximos días 17, 18 y 19, los ejercicios mensuales dedicados al glorioso patriarca San José.

En la iglesia parroquial del Rosario, se celebró ayer solemne Misa con exposición de Su Divina Majestad, en sufragio del alma del finado, respetable amigo nuestro, don José Asprer y Granara.

Al piadoso acto concurrieron gran número de amigos, que prestaron brillantez al ceremonial, testimoniando una vez más, como desde estas columnas hacemos nosotros, un sentimiento de pesar a la familia doliente.

Por exceso de original, no pudimos ayer hacernos eco de la fiesta agradable con que nuestro querido amigo y correligionario don Ildefonso Fuentes y su distinguida señora, obsequiaron el pasado miércoles a las numerosas relaciones que desfilaron por la casa para testimoniar efusivo pláceme.

Se trataba de conmemorar la entrada en el mundo, de su bellísima hija, que ese día vistió, por primera vez el traje largo.

A los parabienes recibidos, unimos el nuestro.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alicante», salió el miércoles 15 de Barcelona para Port-Said.

**Comisión**

La Comisión municipal de Fomento está citada de segunda convocatoria para esta tarde.

**Fugados del hogar paterno**

El Sr. Alcalde de Osuna oficia al señor Gobernador civil de la provincia interesándole la busca y captura de los menores Antonio Domínguez Fernández y Jerónimo Fernández Martín, fugados del hogar paterno de dicha población.

**Asilados**

En el Hospicio provincial han sido admitidos como asilados, los niños José y Joaquín Gallardo Garrucho.

**Contingente**

Por cuenta de su contingente provincial ingresaron ayer en la Caja de la Diputación, los Ayuntamientos de Tarifa y Alcalá de los Gazules.

**Viajeros**

Con su distinguida señora y bella sobrina, llegó ayer de Madrid en el expreso, nuestro respetable amigo, el vicepresidente de esta Cámara de Comercio D. José Vilchez Chell.

En el mismo tren de vuelta de su viaje al extranjero, llegaron, igualmente, los Sres. de Bastarreche (D. Manuel).

También se encuentra desde ayer en Cádiz el Excmo. Sr. D. Rafael Palomino.

**Reyería**

En Puerto Serrano, cuestionaron los individuos Francisco Gómez Orozco y Andrés Barea Rivera, resultando el Orozco con una herida en la región frontal que se la causó su contrincante con un vaso.

**Subasta**

La Dirección general de Obras públicas, ha señalado el día 4 de Diciembre próximo, para la subasta de adquisición de petróleo para los faros de España, Isla adyacentes, Canarias y posesiones de Africa, durante el año de 1914.

**Reglamento**

Por el Gobierno civil se remite al Ayuntamiento de esta capital, Reglamento de los médicos de la Beneficencia de esta población, para que se le hagan las reformas acordadas en la última sesión celebrada por la Junta provincial de Sanidad.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.) Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián. DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

**Expediente**

Al Tribunal de lo Contencioso-Administrativo que lo tenía interesado, se remite expediente instruido por este Gobierno civil, con motivo de recurso interpuesto por D. Juan Acevedo Ponce, contra acuerdo del Ayuntamiento de Ceuta, de 10 de Octubre de 1906.

**Vocales**

Para este cargo, en la Junta provincial de Instrucción pública, han sido nombrado D.ª Encarnación Dávila, D. Enrique León y D. Miguel Agüero.

**Condecoración**

El señor alcalde ha sido agraciado por el Gobierno francés, con la honrosa distinción de Caballero de la Legión de Honor, por los méritos contraídos, por la ciudad, con motivo de la asistencia facultativa prestada en la caseta de aislamiento a un marinero del crucero *Jeanne d'Arc*.

Dicha condecoración le fué entregada ayer por el cónsul de Francia M. Clavey.

**El vapor "Fernández Silvestre,"**

A las diez de la noche tuvo un radiograma el comandante de Marina de este puerto, don Miguel Ambulody, del capitán del vapor *Fernández Silvestre*, en el que le comunicaba, que de once a una de la misma, llegaría a este puerto conduciendo sesenta heridos procedentes de Larache, el expresado buque.

Dicha autoridad de Marina lo puso inmediatamente en conocimiento del Gobierno militar, Hospital militar y Sanidad.

A las doce y cuarto había anclado el buque en el muelle Reina Victoria.

Se encontraban en éste el comandante de Marina don Miguel Ambulody, director del Hospital militar don Fernando Cano, así como otros jefes y oficiales transeúntes.

También a esta hora habían concurrido a dicho muelle cuatro camillas del regimiento de Alava y tres de Artillería, con sus correspondientes secciones de soldados, que iban mandadas por un sargento.

El número de enfermos que han llegado son cincuenta y nueve, y padecen paludismo y gastritis en su mayoría.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 17  
Sta. Eudvigis, viuda.

SANTO DEL DIA 18  
San Lucas Evangelista.

**Jubileo**

Día 17.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Día 18.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

**SERVICIO DE VAPORES**

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARÍA  
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 17	
6:15 de la mañana.	11:00 de la mañana
12:15 de la tarde.	1:30 de la tarde.
2:45 de la idem.	4:00 de la idem.
DIA 18	
6:30 de la mañana.	11:30 de la mañana.
12:45 de la tarde.	2:00 de la tarde.
3:00 de la idem.	4:15 de la idem.